

"To acknowledge the duty that accompanies every right"  
 Affiliated with the International Association of Y's Men's Club



Chartered April 11, 1998

# THE Y'S MEN'S CLUB OF ASHIYA

Address : Hisashi Shimada 〒659-0093 2-1-1108 Funado-cho, Ashiya, Hyogo  
 Mail : [freedomism@nifty.com](mailto:freedomism@nifty.com) Tel. : 0797-38-4836 〒658-0016 Japan  
 URL : [http://www.kobeymca.org/kobe\\_ymca/ys/ashiya.html](http://www.kobeymca.org/kobe_ymca/ys/ashiya.html)

## 主 題

- 国際協会会長 Jennifer Jones (オーストラリア)  
 'Building today for a better tomorrow' 'On the Move!!'  
 アジア太平洋地域会長 田中博之 (東京多摩みなみ)  
 'Action!' 'With Pride and Pleasure'  
 西日本区理事 戸所岩雄 (彦根シャトー)  
 'Be the wind Be the Light' 「風となれ、ひかりとなれ」  
 'Spirit and Purpose in our Lives.'  
 「こころ豊かにあるために、輝くために」  
 六甲部部长 柏原佳子 (芦屋クラブ)  
 「スピナーカーの帆に風を集めて」  
 「風は六甲部の皆様です」  
 芦屋クラブ会長 島田 恒  
 「ミッションを体する共同体」 Mission-Based Community

## 今月の聖句

「はっきり言っておく。わたしの兄弟であるこの最も小さい者の一人にしたのは、わたしにしてくれたことなのである」  
 マタイ 25 章 40 節

## 6 月第 1 例会

とき: 2020年6月17日(水) 19:00~21:00  
 ところ: ホテル竹園芦屋  
 司会: 上野恭男ワイズ

1. 開会点鐘 島田 恒会長
2. クラブソング斉唱 一同
3. 聖書朗読 島田 恒会長
4. ゲスト・ビジター紹介 上野恭男ワイズ
5. 食前感謝 五十嵐政二ワイズ
6. 会食・会談
7. ゲストスピーチ 畑野研太郎氏  
 「みんなで生きるために (JOCS 会長)  
 - 岩村昇医師、中村哲医師、そしてこれから -」
8. 事務報告 島田 恒会長  
 各事業委員報告 クラブ事業委員
9. YMCA報告 坂本孝司連絡主事
10. ニコニコ献金報告 坂東幸子ワイズ
11. 誕生日祝い 島田 恒会長  
 3月 大澤・柏原・浜瀬(各メン)  
 4月 大岩・島田・福原(各メン)、大岩・崔(各メネット)  
 5月 権メン、大澤・菅原(各メネット)  
 6月 上野・桑野(各メン)
12. 閉会点鐘 島田 恒会長

- 会 長 島田 恒  
 直前会長 桑野友子  
 副 会 長 福原吉孝・大岩雅典  
 書 記 桑野友子  
 会 計 羽太英樹  
 監 事 五十嵐政二  
 連絡主事 坂本孝司  
 六甲部部长 柏原佳子

6

June, 2020  
 276 号

## コロナからの学び



島田 恒  
 今年は春から世界がコロナに翻弄されています。感染の勢いは凄まじく、多くの方が感染し亡くなりました。コロナの脅威に陥っています。

世界の貧富格差は拡大し、貧しい国々、貧しい人々がより大きな苦しみの中に置かれることになっています。米

中の大国間では非難の応酬や偏見も浮かび上がってきています。

コロナ後の世界は大きく変わると言われています。私たちはコロナから学び、前向きに変革していくことが大切だと思います。個人的に言えば、お金を使わないで楽しむスベを覚えたこと(笑)、苦手だったテレワークに親しみ ZOOM など IT 技術が扱えるようになったこと、反面顔を合わせたアナログ的関係の楽しみと大切さを強く覚えるようになったこと・・・などなどです。

大きなスケールで見れば、「あまりにも経済」と指摘してきた社会の歪みがコロナによって「命」の大切さが意識されたこと、さらに真の人間関係や共同、スピリチュアルな領域のことに思いを馳せるべきことに気が付くのではないのでしょうか。YMCA は、そしてワイズはその領域に関わっている存在として、改めて重要なことに参加している意味を噛みしめていきたいと思えます。

## 5 月例会出席表

第1例会出席者	例会出席率	BF切手
新コロナウイルス 感染予防の為	出席者 0名	累計 gm
	メイクアップ 0名	
	合計 0名	ニコニコ
	在籍者 17名	
中止	(内広義会員2名)	5月 円
合計 0名	出席率 %	累計 50,766 円

## いかがお過ごしですか？

羽太英樹 5月6日

新型コロナウイルスの感染拡大に伴う緊急事態宣言が5月末まで延長されました。

しばらく我慢の日々が続くでしょうが、関西からは「大阪モデル」の発信もあり、中央ではなく、地方から出口模索の声があがり、先の明かりが見え出したようにも思います。

このところ、五月晴れの日が続き、「3密」を避けてウォーキングを楽しんでいます。

「マスク入荷しました！」「マスクあります！」の張り紙をしたお店も出始めました。また、大量の箱詰めマスクが店頭で並んだ報道写真も出ています。2020年はマスクの話題が付きません。ところで、お宅には「アベノマスク」は届きましたか？ 我が家にはまだ配達されていません。

川柳をひとつ・・・「アベノマスク届いたころには**二枚三文**」

## お早うございます

柏原佳子 5月6日

羽太さま 部の会計と合わせてクラブ会計もお世話様です。

アベノマスクは私の家には、まだ届いておりません。

教会に寄付されたマスクはいち早くポストに入っていました。

ゴルフコンペも自粛で取りやめ、運動不足で目下散歩を楽しんでいます。

お馴染みのおうどん屋さんの店長と目があってついついお持ち帰りをしてしまいました。

山手幹線沿いに見過ごしそうな小さな「メロンパン」のお店を発見！美味しくて癖になりそう♪

車では気がつかなかった発見が、いろいろあります。

## 今日はいかがお過ごしでしたでしょうか

羽太英樹 5月10日

COVID-19の終息で再び一堂に会してのワイズの集いが出来る日を待ちたいです。いましばらくの我慢の日々が続くでしょう。

さて、私の所属している芦屋浜教会ではホームページで

「Jesus Loves You! 2020」を公開しています。これは芦屋浜教会とお交わりのあるプロの音楽家8名に賛美の演奏（パイプオルガン、ピアノ、バイオリン、声楽、ギター、キーボード、ボーカルなど）をお願いしたものです。各演奏家にスマホで自撮りしてもらったものを塚本潤一牧師が編集し、英語に堪能な教会員の協力で英文字幕付で海外発信も可能にしたものです。ワイズのみなさまにもこの時期、癒しの音楽を分かち合いと思います。「芦屋浜教会」で検索していただければ「Jesus Loves You! 2020」が出て来ます。

5月12日

昨日の夕刊で、SNS投稿で最近話題の記事が紹介されていました。

投稿の「短歌」「しばらくは 離れて暮らす 『コ』と『ロ』と『ナ』 つぎ遭う時は『君』といふ字に」

『コ』と『ロ』と『ナ』を足し合わせると『君』という文字になる。

歌の願いが早くかないますように！

ソーシャル・ディスタンス 「コ」・・・「ロ」・・・「ナ」

今しばらくの辛抱です。

君

## コロナの緊急事態宣言が解けず例会が開催できません

島田 恒 5月6日

お会いして学び、楽しく歓談したいのに残念です。

でも、羽太メンがおっしゃるように、間もなく緩和される兆しもありです。6月例会は島田が会長として最終の務めを果たしたいです。引継ぎ等事務事項、畑野医師の楽しみなスピーチです。17日の日程を確保しておいてください（私はガラガラですー笑）。

コロナ後世界は大きく変動しそうですね。皆さま既に理解しておられると思いますが、例えば、

- ・グローバル化の流れが止まり、ナショナリズムが台頭する。コロナで経済活動、旅行、交流の限界が 顕わになり、自国での完結を指向するようになる。
- ・民主主義が危うさを加え、独裁主義の拡大が懸念される。政府の私権制限が常態化して市民の自主活動機能が縮小する。ハンガリーが典型。
- ・国・企業・個人間で格差が拡大する。国際的リーダーシップが作動せず、AIの活用能力もあって格差拡大が避けられない。

わが国でも4月以降の経済は大きく下落して社会問題も拡大することになりそうです。コロナを契機に、「いのち」の大切さを考え、自らを内省する機会となればいいのですが樂觀できません。

われわれワイズはこれらの問題に対して、小さくとも発言し仲間としての歩みを続けたいと願うものです。

頑張ってコロナを乗り越えていきましょう。何か困ったことがあればご相談ください。

## 不思議の世界に誘われて

柏原佳子 5月12日

山手幹線から阪急電車沿いに散歩をしました。

向こう側に行きたいなと思いながら歩いていました。と、忽然と一人が渡れるほどの小さな踏切が現れたのです。



ウム?!...? そのとき、ゴーって音を立てて阪急電車が走り過ぎました。

そして、踏切の遮断機が開いたのです。

ゾクゾクしながら、あちら側に渡りました。



「踏切の 開いて閉まるは 何事の不思議なけれど」

もう一度、行ってみたいけれど、もし無かったら、どうしよう・・・。

不思議の国のアリス、秘密の花園、隣のトトロ etc.の不思議な世界は、コロナに負けません。

## 芦屋クラブの皆さま

島田 恒 5月12日

まだまだコロナが晴れません。例会も開けず残念です。

私の過ごし方は、もっぱらテレワーク、読書、整理、それにウォーキングです。ウォーキングは8000歩目標です。

そこでお誘いです。

一度、ウォーキング+顔合わせ、はいかがでしょうか。

JR 甲南山手駅に午後 4 時集合で、ウォーキングのお誘いです。喫茶無し、ソーシャルディスタンスキープ、マスク着用、大声の飛沫注意(自分の心得)です。対面時間 5 分程度。安全を守ります。

水曜日(天気予報 晴)午後4時集合で試みたいと思います。もちろん、気軽なお誘い。参加申し込みも不要です。

## 島田会長の呼びかけでウォーキングをしました

上野恭男 5月13日

甲南山手駅から、小さな踏切を目指して歩きました。

ないのでは、と、あきらめかけたときに目の前に現れた小さな踏切、いかがでしたでしょうか。

そこで別れて解散、帰りは阪急電車の山側をひたすらウォーク。芦屋の我が家にとどりつくまで1時間50分のウォークは楽しかったです。

島田会長、桑野、福原、柏原の皆さまとのウォーク感謝です！

## 甲南山手集合のお声かけ感謝です

柏原佳子 5月13日

参加賞のケーキ、会長のお心配りにも嬉しく思いました。

車で動くことが当たり前の生活で、歩くことがこんなに楽しいとは思いませんでした。

甲南山手ですので地の利のこともあり、それでも5名が揃い、なんだか青春時代に戻ったようでした♪

嘘みtainな踏切も見つけてホットしました。

今度、メロンパンコースに再チャレンジは如何でしょうか？

## 可愛い踏切・・発見の旅

福原吉孝 5月14日

地元をめぐり・・・健康にもいい楽しい散歩でしたね。

柏原ワイズが紹介された通り、おもちゃの電車が通るような小さくて、それは、それは可愛い踏切を発見したのです。

阪急沿線の岡本駅のすぐ手前にありました。



チンチンと可愛い警報音・・・小さな黄色の遮断機が降り、なんでこんなところに踏切が???驚いたり、笑ってしまったり、興味深い発見・・・大変楽しい出来事でした。久しぶりの元気な島田会長の下、上野・柏原・桑野ワイズ、小生が集い全員、しっかりとマスクをしてソーシャルディスタンスを保ちながら・・・テクテクと甲南山手駅を出発・・・阪急沿線の可愛い踏切・・・

經由して芦屋駅まで小一時間の楽しいお喋り散歩となり、小学生の遠足のような気分でした。

## ウォーキングの皆さま I

島田 恒 5月19日

本日は友人宅を訪ねたのち、膨らんで甲南山手駅から可愛い一人踏切を通過、帰ってきました。これからの日常歩行を重ねると10000歩を叩き出します。毎日平均8000歩ですからちょっと貯金が出来ました。雨天があるので貯金はゆとりです。また歩きましょう。

## ウォーキングの皆さま II

柏原佳子 5月21日

今回は住吉川の上流、白鶴美術館目指して歩きました。緩やかな緊急事態宣言の解除とあって、住吉川は間隔を空けて多くの子供達、家族連れで賑わっていました。

すれ違う人たち、マスクの目がなんとなく優しくなっているような？白鶴美術館から折り返し、住吉山手3丁目を少し下ったところで今回はまた大変珍しい兄弟に出会いました。

”山田の太郎水車・次郎水車”です。

突然、時代を遡ったような錯覚を覚えました。



いつかハイキングをご一緒して、このご兄弟に会いに行きませんか？

そして帰り道、なんと神戸屋御影店前の山手幹線に降り立ちまし

た。ウォーキングは2時間15分、記録です。

## 凄いウォーキングですね

島田 恒 5月21日

山田の太郎・次郎兄弟って水車でしょうか。

でも8000歩の私では息切れしそうです。

## 興味を持って頂き嬉しいです

柏原佳子 5月22日

山田の太郎水車・次郎水車 です。

写真もスマホで撮ってはいるのですが、この作業が難しく・・・少々お待ちくださいませ。

山手幹線を山の方に緩やかなカーブを選んで西方面に行くところ住吉川に突き当たります。白鶴美術館はご存知でしょうか？会長の早い速度ではなくもう少しゆっくりと歩けば如何でしょうか？私は、ゴルフで歩く代わりと思えば大丈夫でした♪

## すっかりご無沙汰いたしてしまいました

坂東幸子 5月31日

先程数か月ぶりにパソコンを開けて、ビックリいたしました。

皆様色々な企画(ZOOMやお散歩)でご活躍されていた事を知り、全く冬眠していた私。

お恥ずかしい限りなのです、殆ど毎日芦屋川の河川敷を5000歩位歩いてはおりましたが～。

予定のない毎日、だらけっぱなし、こんな生活が当たり前になりそうで、怖くなっております。

遅まきながら”JesusLovesYou”も今日楽しく聴かせていただきました。羽太さま、ありがとうございます。

明日から6月、油断の出来ないコロナも峠を越しなんとか終息が早く来ることを祈り、6月の例会の皆様にお会い出来るのを楽しみにいたします。

編集後記： 今月号も’STAY HOME’での唯一の楽しみ、健康維持のウォーキングが紙面を飾りました。来月号は久しぶりの第1例会報告をご期待ください。 桑野友子

## 5月(ZOOMによる)第2例会議事録(抄)

日時: 2020年5月27日(水) 18:00~18:40  
場所: ZOOM 会議 (敬称略)  
出席者: 五十嵐政二・かほる・上野恭男・柏原佳子・桑野友子・島田 恒・菅原 進・浜瀬真知子(8名)



初めての ZOOM 会議

### 議事・報告

- ◇6月第1例会をホテル竹園芦屋で開催することを決定  
ホテル側もマスク着用・アルコール消毒を徹底する
- ◇クラブ役員の事務引き継ぎは6月第2例会で行う  
芦屋市民センター403号室25人部屋(12人可)を予約する。マスク着用・飲食禁止・換気に協力
- ◇YMCA 総主事懇談会報告  
井上総主事から400万円の支援要請あり、その趣旨に対して支援金を出すことには全員賛成。  
芦屋クラブは50万円(400万円÷8クラブ)を目標とするその捻出方法について下記意見を列挙
  - ・芦屋クラブの繰越金から30万円を出し、不足分は次期の会費で補う
  - ・クラブからは20万円位が妥当。残りは個人献金で拠出
  - ・個人が1万円を献金し、不足分は借入れを起こし、2~3年で返済する
  - ・幸い全員政府からの10万円が入るのでその内の3万円×メンバーで50万円を献金
  - ・強制は反対。あくまでも自由献金(匿名)すべき
  - ・3月・4月・5月の例会が中止になったので、その分と合わせて2万円献金してはどうか?結論としてクラブからは25万円、個人は自由献金とし、合計50万円(目標)にする。
- ◇4月度の会計報告はメールにて配信済み(羽太ワイズ)を承認

## 他愛ない独り言 Ⅲ

篠坂幸彦

◆王子動物園の【ジャイアントパンダ／タンタン(雌・24才)】が近く故郷・中国に帰国するニュースが。震災5年後から20年間、復興に向けどれだけ多くの人が癒されたことか…。有り難う！タンタン。◆今年も庭で豪華に咲いてくれた20本程(1本に3つの花が)の【ジャーマンアイリス】も2週間で咲き終わった。それぞれの花が開花後4~5日で閉じてしまう。そのいさぎよさは花吹雪と化して散る桜もさることながら、その時の【その身繕い】に息を呑む。大きな5cm位の花弁ひとつひとつを内側に巻き込み、まるで畳まれた傘の様に。(写真)有り難う！また来年よろしく！◆珍しくこんな季節にメジロ夫婦がやって来た。ハーブの一種【チェリー・セージ】の花の香りに誘われ蜜を探しに…。「余り甘く無いなあ」と時々首をかしげながらひと休みして行った。◆最近、天気の良い日には裏のバラ公園から近所の子供達の元気な声が聴こえる。でも何となくトーンが低く静か。よく見ると親も子供も全員マスク着用！納得。◆久しぶりに【宣言緩和】で再オープンした近くの大型スーパー／モール内の書店を覗く。入り口の【本屋推薦】テーブルに【カタカナ3文字の君の本】が山の如く。行儀よくマスクの数人が間隔を保ち、【題名「これからの日本は…」】を立ち読みの人も。私は目的の【〇〇春秋】を買い求める。大阪出身のあの若き2人のリーダー対談特集を期待して…。◆その隣のスーパーで【毎日悩んでいる今夜の献立】食材捜しに。するとニュースで知った今が旬の新鮮な【富山名産ホタルイカ】が見つかり、ほっとする。やはり長い巣籠りによる幻覚か最近同じメニューが走馬灯の様に頭をよぎる。◆【やっとなんネルの先が見えて来た。本物の明かりを早く見たい。】



【ジャーマンアイリスの身繕い】



【咲いているジャーマンアイリスの花】



【チェリー・セージ】

### 芦屋クラブの皆さま「YMCA 支援特別献金のお願い」

コロナも収束の兆しの中で、二次・三次感染を警戒しながら活動再開の環境となってきました。私たちの生活も抑制されてきましたが、企業や諸組織の活動も(一部巣籠り需要を除いて)大きく抑制され経営全体への懸念が心配されています。政府も対策を講じていますが、基本的には自己責任が課されています。神戸 YMCA も例外ではなく、スポーツジム、夏のキャンプ、専門学校の入学者等、活動抑制の落ち込みが典型的に収益を悪化させている事業が大きな比率を占めています。この難局を抜け出すことは、神戸 YMCA 自体の課題ですが、ワイズメンズクラブにも要請が来ています。神戸 YMCA と六甲部・各ワイズ会長による ZOOM 会議で討議され、支援組織としての協力を全体一致で確認いたしました。しかしながら、400万円は大きな金額であり現実の難関でもあります。芦屋クラブとしては、お知らせした通り水曜日に ZOOM による会議を開き協議しました。協力の必要性を合意した結果、クラブからの拠出は25万円とする(今期末残高予想36万円)加えて、メンバーに拠出献金をお願いすると決定しました。つきましては、皆さまに(8クラブ単純平均では)1クラブ50万円を目標として特別献金をお願いいたしたく、桑野書記までご芳志をご連絡いただきたくなにとぞよろしくお願い申し上げます。

会長 島田 恒